

Jean-Pierre Lelandais passe le témoin à Joël Viel

La Presse de la Manche du 20 décembre 2021

À 79 ANS, dont 35 en tant que président de l'ESAT-ANEHP, Jean-Pierre Lelandais a décidé de passer le témoin. L'ancien professeur de sport à l'Abbaye a jugé que « le moment était opportun ». Son successeur est Joël Viel qui n'est pas un parfait inconnu puisqu'il était membre du bureau du conseil d'administration depuis dix ans.

« Chez nous, l'inclusion ne date pas d'hier »

Une page se tourne donc pour un établissement dont les valeurs frappées au fronton sont la solidarité, la tolérance et le respect. « Elles ont toujours été mon combat au cours de ces années humainement passionnantes », déclare Jean-Pierre Lelandais.

Aujourd'hui, l'ANEHP gère un ESAT (établissement et services d'aide par le travail) dont les dix ateliers s'étendent au cœur de la zone d'activités, sur 4 000 m², et qui emploie 105 travailleurs en situation de handicap physique et/ou sensoriel, il gère aussi un foyer d'hébergement d'une capacité de 42 places et un foyer restaurant destiné notamment à des retraités de l'ESAT. La structure est aujourd'hui dirigée par Catherine Bonnemains et Jean-Baptiste Duval (directeur adjoint) épaulés d'une quarantaine de salariés.

C'est en 1977 que, sur une proposition d'Auguste Lebar-

banchon, l'un des membres fondateurs, Jean-Pierre Lelandais entre officiellement au conseil d'administration de l'association. Il termine à l'époque son mandat de conseiller municipal de Montebourg.

Si on l'interroge, il se montre incollable sur les dates clé pour l'ESAT-ANEHP, en particulier celles des différentes constructions. « À l'origine, les ateliers étaient dans la cour, rue Saint-Jacques. Le premier qui a été construit dans la zone artisanale a été inauguré en 1982. C'était une volonté de l'association et de la direction que ces ateliers soient placés au milieu d'autres entreprises (...) », raconte-t-il. « Nous n'avons pas attendu que le mot inclusion soit à la mode ! », ironise-t-il.

« J'ai vécu une expérience humaine incomparable et enrichissante à tous points de vue. Je suis tous les jours plein d'admiration pour les travailleurs. »

JEAN-PIERRE LELANDAIS
Ex-président de l'ESAT-ANEHP

C'est dans le même état



→ Catherine Bonnemains, la directrice, accompagnée de l'ancien et du nouveau président, Jean-Pierre Lelandais et Joël Viel.

d'esprit que des résidences ont par ailleurs été construites « au milieu de la population » en partenariat avec la SA d'HLM du Cotentin pour les travailleurs de l'ESAT, actifs ou retraités.

« Dans la vie, on a parfois la chance de rencontrer des gens exceptionnels. Moi, je citerai Denise Legrix, cette femme née sans bras ni jambes, peintre, décédée malgré les vicissitudes à l'âge de 100 ans. Une rencontre déterminante pour moi. Et il y a aussi René Bazin, à qui j'ai succédé en

1986. Je me suis beaucoup inspiré de sa sagesse... », observe Jean-Pierre Lelandais.

Grand évènement en 2023

« Jean-Pierre, dont je salue l'engagement phénoménal, avait émis le souhait de prendre du recul il y a deux, trois ans. On m'a sollicité et j'ai accepté après avoir consulté les autres membres du conseil d'administration », explique de son côté Joël Viel. A 61 ans, il habite Saint-Sauveur-le-Vicomte

mais connaît bien Montebourg pour y avoir travaillé pendant vingt ans au sein d'un cabinet d'expertise-comptable.

« J'ai toujours été sensible au lien social. Je suis impliqué dans pas mal d'associations à Saint-Sauveur. Je vais continuer à travailler de manière collective avec tous les membres de l'association dans le respect du rôle de chacun et aussi dans la confiance donnée aux salariés », poursuit-il. « Bien sûr qu'il y aura des changements, des évolutions, nous aurons à nous adapter. »

En attendant, Joël Viel reprend le dossier qui va voir le jour en 2022 en collaboration avec la SH d'HLM du Cotentin et la mairie : la construction de dix studios, de cinq logements pavillonnaires et de dix pavillons pour personnes âgées à proximité immédiate du cœur de bourg. « Et puis s'annonce un évènement très important pour nous, qu'il faut préparer : ce sont les 60 ans de l'ANEHP en 2023... »

Corinne GALLIER